
    El gobernador Miguel Barbosa Huerta confirmó que reos del penal de San Miguel fueron trasladados 
a cárceles federales de Oaxaca y Chiapas, mientras que Eukid “N” fue enviado al Cefereso de Durango
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120 DÍAS DE ACCIONES PARA CORREGIR EL 120 DÍAS DE ACCIONES PARA CORREGIR EL RUMBO DE PUEBLARUMBO DE PUEBLA
    El presidente, Eduardo Rivera, realizó su primer informe de los 120 días de su gestión donde informó que le dio prioridad a temas 

de infraestructura, salud, economía y gobernanza. Desde Bosques de San Sebastián, Rivera Pérez explicó que en los primeros días de 
trabajo  comenzaron proyectos en obra pública, donde se invirtieron 238 millones de pesos y con esto se taparon 37 mil baches.
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ANGELOPOLITANAS

LA FACULTAD DE ARQUITECTURA, REFERENTE EMBLEMÁTICO 
EN PUEBLA: RECTORA LILIA CEDILLO RAMÍREZ

Suben los contagios de Covid en Puebla y esa 
parece que será una constante, por lo menos 
en los siguientes días.
El mes de enero de 2022 fue el de mayor 
número de infectados de Covid-19 desde 
el inicio de la pandemia. Puebla pasó de 891 

nuevos contagios en diciembre pasado a 15 
mil 127 al cierre de este mes, hecho que se le atribuye a la 
variante Ómicron que se caracteriza por su propagación 70 
veces más rápido que Delta.
Al corte del 3 de enero la entidad tenía un acumulado de 
123 mil 745 casos positivos, y al cierre del 31 de enero el 
reporte fue de 138 mil 872. Ayer lunes, el índice de positivi-
dad siguió en aumento; en la semana del 16 al 22 de enero 
el índice se mantuvo en 41.28%, mientras que en la semana 
que recién transcurrió fue de 48.57%
Martínez García destacó que este fin de semana Puebla 
acumuló 2 mil 035 nuevos casos positivos de Covid-19 y 31 
defunciones a causa de la enfermedad pulmonar.
Agregó que a la fecha hay 3 mil 787 casos activos con el 
virus que están distribuidos en 79 municipios. Hoy, empezará 
la vacunación en 76 municipios del interior del estado, es 
especial el refuerzo para mayores de 40 años.

Hoy es un día importante en el Congreso federal y 
será determinante lo que consiga el diputado 
poblano Ignacio Mier Velazco, coordinador 
del Grupo Parlamentario de Morena, en 
cuanto a la Reforma Eléctrica durante el 
periodo ordinario de sesiones que este 
día comienza.

Por ejemplo, Mier consideró como una buena noticia que el 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, haya 
anunciado giras por todo el país para explicar las bondades 
de la iniciativa de reforma eléctrica.
“Esta decisión, sin duda, fortalecerá al movimiento que ha 
emprendido la sociedad y los legisladores en varios estados del 
país, para dar a conocer los objetivos principales de la reforma 
eléctrica que se debate en la Cámara de Diputados”, señaló.
Reconoció a las y los diputados federales de Morena que 
han llevado a cabo asambleas informativas en sus distritos, 
ya que esto ha permitido que, como nunca, la sociedad esté 
informada.
“Tan sólo en este mes de enero concluimos con 162 asambleas 
informativas en 28 estados del país. Eso habla de la impor-
tancia que le estamos dando a este tema. Nosotros no vamos 
a actuar como la oposición, que en el año 2013 durante una 

madrugada y en 40 minutos aprobaron un atraco a la nación”.
Por eso ahora, agregó, con la reforma que plantea el presi-
dente López Obrador “queremos que haya mercado justo, 
que participe el capital privado en condiciones parejas, que 
la rectoría en esta reforma la tenga la Comisión Federal de 
Electricidad que es de todos los mexicanos”.
Refirió que hoy empresas trasnacionales se están quedando 
con 500 mil millones de pesos al año, “empresas extranjeras 
que no responden a los intereses de una nación como México”.

El gobernador Luis Miguel Barbosa con-
firmó que reos del penal de San Miguel 
fueron trasladados a cárceles federa-
les de Oaxaca y Chiapas, mientras que 
Eukid Castañón fue enviado al Cefereso 
de Durango, esto por querer imponer 

condiciones en la forma en que se manejan los reclusorios.
Barbosa no precisó cuántos reos de San Miguel fueron trasla-
dados, únicamente señaló que estaban involucrados en intentar 
controlar el reclusorio.  Explicó que era necesario descargar la 
presión de este centro penitenciario, ya que no permitirá que 
haya privilegios para quienes buscan ejercer un autogobierno.
Advirtió que los mandos de reclusorios que pretenden privi-
legiar a internos, se les va a destituir y procesar, pues en que 
su administración no solapará desvíos en el comportamiento 
de los servidores públicos.

El presidente municipal de Chignahuapan, 
Lorenzo Rivera Nava presentó los resulta-
dos de sus primeros 99 días de gobierno, 
destacando el reforzamiento a la seguridad 
pública, el impulso a la promoción turística 
para reactivar la economía y el cuidado del 

medioambiente. 
En su mensaje a la población, Rivera Nava puntualizó que en 
esta primera etapa se llevaron a cabo acciones importantes 
para transitar por una administración exitosa, productiva y 
próspera. En materia de seguridad se adquirieron 6 nuevas 
patrullas, se duplicó el número de elementos, y se entregaron 
51 equipos de radiocomunicación.
Se integró una unidad canina para colaborar en actividades 
de prevención del delito, además que se rehabilitó el C4 
para las tareas de control, comando y comunicación a la 
par de la creación de la Dirección de Prevención del Delito 
y la estación de bomberos que comenzará a operar con 
dos unidades. 
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Mantienen acreditados 
los programas de sus tres 
licenciaturas y sus posgrados 
pertenecen al PNPC del Conacyt

Durante el Primer Informe de Labores 
de la doctora Carola Santiago Azpiazu, 
directora de la Facultad de Arquitectura 
de la BUAP, la Rectora Lilia Cedillo 
Ramírez reconoció el trabajo en equipo 
que ha desempeñado esta unidad aca-

-
taciones de todos sus programas acadé-
micos, así como en la inclusión y perma-
nencia de sus maestrías y doctorados 
en el Programa Nacional de Posgrados 
de Calidad (PNPC) del Conacyt.

Esta emblemática facultad -dijo- es 
hoy un referente porque sus egresados 
tienen presencia en todo el estado, a 
través de sus aportaciones, producto de 
ese aprendizaje adquirido en sus aulas, 
donde cientos de generaciones se han 
formado. 

“Es importante reconocer la labor 
que han hecho en una de las faculta-
des más emblemáticas de nuestra ins-
titución; donde quiera que uno va en-
cuentra a un egresado y con orgullo 

sabemos que pasó por las aulas de la 
BUAP, donde recibió todo el bagaje de 
conocimientos de sus profesores y de 
todos los que tuvieron que ver en su 
formación”.

Al escuchar los avances registrados en 
el último año, la Rectora Lilia Cedillo feli-
citó a los docentes que lograron renovar 
su permanencia en el Sistema Nacional 
de Investigadores (SNI) y los que ingre-
saron por primera vez. Asimismo, cele-
bró la consolidación de los cuerpos aca-
démicos de esta facultad.

Y es que la directora Santiago Azpiazu 
informó que ante las condiciones de vir-
tualidad, los profesores de Arquitectura 
y Diseño impulsaron nuevas estrategias 
en el proceso de enseñanza aprendiza-
je, para lo cual se actualizaron en mo-

crecimiento académico. 
Prueba de ello es la colaboración y 

preparación que emprendieron con la 
Universidad de Nuevo México.
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HALLAN NUEVE CUERPOS 
EN FOSA CLANDESTINA 

DE NUEVO LEÓN
Autoridades de Nuevo León descubrieron una fosa clan-
destina en el municipio de Escobedo, presuntamente 
utilizada por un capo del Cártel de Sinaloa

FDA DA APROBACIÓN 
COMPLETA A VACUNA CONTRA 

COVID-19 DE MODERNA
La FDA indicó que la vacuna de Moderna pasará a 
ser comercializada bajo el nombre de Spikevax para 
prevenir el COVID-19

HÉCTOR MORENO Y LUIS 
RODRÍGUEZ CAUSAN BAJA EN LA 

SELECCIÓN MEXICANA
Héctor Moreno y Luis Rodríguez causaron baja este 
lunes de la Selección Mexicana de Futbol para el 
duelo ante Panamá del miércoles

QUIRINO ORDAZ SERÁ EXPULSADO 
DEL PRI, ANUNCIA ALEJANDRO 

MORENO A SENADORES
Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, anunció a 
senadores de su partido que expulsará de la organización 
política a Quirino Ordaz
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LALO RIVERA Y SU DESEO DE CUMPLIRFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

La autoridad municipal es la más cercana a los ciudadanos, son los responsables 
del día a día y de los servicios, Eduardo Rivera lo sabe porque ya ocupó la alcaldía 
en la capital poblana y los resultados deben ser en un plazo inmediato, porque 
sólo tiene tres años para demostrar que es el mejor edil, además porque ya tiene 
experiencia y no se puede dar el lujo de fallar.
Ayer, en Bosques de San Sebastián celebró un breve acto para informar de los 
primeros 120 días de su segunda gestión, para lo cual hizo un recuento de obras 
y servicios, programas que echó a andar y lo que viene en temas trascendentes, 
como: seguridad, reactivación económica, obras públicas, servicios y atención 
a la sociedad.
Para empezar, en obra pública la inversión ha sido de 238 millones de pesos 
y en conjunto con el gobierno estatal, se sumaron otros 50 millones de pesos 
para relaminar más vialidades. “Arrancamos con todo y vamos por más, porque 
arrancar con todo es marcar un cambio, un antes y un después”.
Durante la presentación de las acciones, el edil destacó los primeros resultados 
alcanzados a favor del desarrollo pleno de la ciudadanía, como la preparación 
de la apertura de las primeras 10 “Estancias Infantiles”, la puesta en marcha de 
“Contigo Mujer Transporte Seguro” y el arranque de las consultas gratuitas de 
“Médico Contigo”.
Liliana Ortiz, presidenta del Sistema Municipal DIF, agradeció a las familias poblanas 
por hacer equipo con el Ayuntamiento y confiar en el trabajo que se ha realizado 
para hacer de Puebla una ciudad con mejores oportunidades.
“Desde que el pasado 15 de octubre de 2021 un nuevo gobierno municipal tomó 
las riendas para Corregir el Rumbo, se ha logrado atender una de las problemá-
ticas sociales más sentidas: la inseguridad. Recorriendo las calles de la mano de 
los policías, encendiendo ocho mil luminarias que estaban apagadas, rescatando 
135 parques y sumando 50 nuevos elementos de seguridad”, precisó.
Ejemplo de los logros alcanzados, reiteró desde bulevar Puebla que en materia de 
obra pública se han invertido 238 millones de pesos para pavimentar 272 calles y 
tapar 37 mil baches y, en equipo con el gobierno del estado, se inyectaron otros 
50 millones de pesos para relaminar más vialidades.
Dentro del recuento de acciones, también señaló se han rescatado 3 millones de 
metros cuadrados de áreas verdes y se construyen 10 grandes espacios públicos, 
como las canchas de la Central de Abasto. Se ha recuperado la confianza de la 
ciudadanía, y hoy 18 mil poblanos se sumaron poniéndose al corriente en su pago 
del impuesto predial.
“Si logramos grandes cosas en estos primeros 120 días, vamos ahora por los 
240 días para seguir construyendo el mejor rumbo para Puebla. Sé, poblanas y 

poblanos, que queda mucho por hacer, pero no nos vamos a detener, seguiremos 
trabajando contigo y con rumbo y lo vamos a lograr juntos”, concluyó el edil.
Lalo Rivera está comprometido en trabajar y dar resultados, sabe que es una única 
forma en que saldrá bien evaluado y valorado por la ciudadanía, juez implacable 
de los presidentes municipales, sin importar el partido o el género. Hoy, en Puebla 
se le califica todos los días y eso el panista lo sabe y lo sabe bien.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
En una esquina, se encuentra “Caballo Blanco”, un proyecto minero que fue 
emprendido por el consorcio canadiense Gold Group Mining y ahora administrado 
por Candelaria Mining. En la otra, los habitantes de Alto Lucero y Actopan, en el 
estado de Veracruz, acompañados de un bloque de científicos y académicos que 
le plantaron cara al proyecto.
En medio, se encuentra el silencio de las autoridades, que de vez en vez emite 
pronunciamientos difíciles de descifrar. Y el conflicto ya va para doce años.
El motivo del pleito se entiende, apenas aparecen unos datos básicos, “Caballo 
Blanco” está localizado cerca del Golfo de México, apenas a 3 kilómetros de la Planta 
Nucleoeléctrica Laguna Verde y a unos cuántos kilómetros de territorio poblano.
Los riesgos de la zona combinan tres factores difíciles de ocultar: además de 
la planta nucleoeléctrica de Laguna Verde, se encuentran distintos ductos de 
Pemex y el problema de un cambio climático que ha enloquecido y que puede 
llevar huracanes con enorme poder destructivo a la zona.
Docenas de miles de hectáreas están involucradas en este conflicto, en el que 
los lugareños han encontrado eco en académicos y activistas, pero nada más. 
Mientras se da su resistencia, la empresa se ha ido mimetizando de acuerdo 
al color político de la zona y sigue su ruta hacia la explotación del subsuelo de 
Laguna Verde.
En el menor de los casos, la afectación directa de ese proyecto impactaría a más 
de 40 mil personas en Actopan y unas 30 mil en Alto Lucero y un polo ganadero 
importante.
Este problema social en Veracruz se parece mucho a uno en Ixcamaxtitlán, Puebla 
y que es en realidad, la guerra entre el agua y el oro, pero en ambientes distintos.
Mientras tanto, en Palacio Nacional siguen en la manufactura imparable de cajas 
chinas.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Poblano sería nombrado 
dirigente de Canadevi nacional

Canacintra afirma mantener un trabajo 
coordinado con Eduardo Rivera

Será el próximo 2 de mar-
zo cuando la Cámara Nacional 
de la Industria de Desarrollo 
y Promoción de Vivienda 
(Canadevi), renueve a su diri-
gente nacional y podría nombrar 
al poblano, Luis Alberto Moreno 
Gómez Monroy para el periodo 

2022-2023.
Hay que mencionar que Luis 

Alberto Moreno concluirá su 
gestión como presidente de la 
Canadevi Puebla el próximo 3 de 
febrero, tras un periodo de cua-
tro años en dicha cámara.

El empresario de vivienda, 

dijo que postuló su proyecto 
para representar los intereses de 
más de mil desarrolladores de vi-
vienda en el país, dijo que entre 
sus principales retos está el de 
fortalecer a la industria tras la 
contracción que generó la pan-
demia de covid-19, además de 
contribuir al bienestar social de 
las familias.

 “La asamblea es el 2 de mar-
zo, faltan algunos protocolos es-
tatutarios (...) trataré de hacer 
el mejor de los papeles como 
lo intenté en Puebla. Tratar que 
nuestra industria ayude al mejo-
ramiento de la gente que busca 
un hogar y que los agremiados 
sigan creciendo en sus empresas 

-
dicó.

Es importante señalar Luis 
Alberto Moreno será el primer 
poblano en presidir la Canadevi a 
nivel nacional, luego que el em-
presario Carlos Payró Thomas, 
estuvo al frente del organismo, el 
cual, en su momento fue conoci-
do como Cámara de Promotores 
Industriales de Vivienda A.C. 
(Provivac)  ALMA MÉNDEZ

La Cámara Nacional de la 
Industria de Transformación 
(Canacintra) capítulo Puebla, 
señaló que, a los 100 días 
de trabajo de la administra-
ción de Eduardo Rivera Pérez, 
dijo que existe comunicación 
y trabajo coordinado con el 
Ayuntamiento de Puebla.

En rueda de prensa, el pre-
sidente Luis Espinosa Rueda, 
mencionó que, durante su cam-
paña electoral, le pidieron redu-
cir la reducción de trámites con 
protección civil y la Secretaría de 
Economía y Turismo, así como 
con la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Sustentabilidad, por 
lo que esperan que este tema 
que hacía perder tanto tiempo 
se acabe, pues ya existe una 
buena comunicación desde di-
ciembre pasado.

Adelantó que ya se trabaja 

en la propuesta de los micro 
parques, para poder instalarlos 
donde haya industria de poco 
impacto con el medio ambien-
te, comercios y vivienda.

Espinosa Rueda, dijo que 
han pedido que haya seguridad 
en los parques industriales para 
que haya un mecanismo de 
acción y supervisión para asal-
tos en las zonas industriales de 
Puebla 2000, 5 de mayo, donde 
los trabajadores son asaltados 
en los cambios de turno.

“Precisamente nos vamos a 
reunir para ver cómo va el re-
porte de estos tres meses para 
poderla compartir y ver índice en 
los parques y ver si los patrullajes 
implementados han dado resulta-
do, pero sí trabajamos muy bien 
con el municipio hay comunica-
ción y estamos trabajando estos 

 ALMA MÉNDEZ
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Sindicato municipal pedirá 
100 bases más a Lalo Rivera 
y 10% de aumento salarial

Estiman tamaleros superar por mucho las ventas del 2021

PROLIFERAN 
CONTAGIOS 
ÓMICRON EN 
INDUSTRIAS 
Y NEGOCIOS 
POBLANOS
Puebla, Pue. El presidente de la 
Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (Canacintra) capítulo 
Puebla, Luis Espinosa Rueda, señaló 
que esta cuarta ola a golpeado a to-
das las industrias y negocios en todas 
partes del estado, país y el mundo.

Por lo que, reveló que hay riesgo 
de parar alguna línea sino se contro-
la los contagios en las empresas, por 
ello han optado por pedir a los em-
pleados que tengan cualquier sínto-
ma de gripa, dolor de garganta o tos 
se queden en casa y realicen alguna 
prueba Covid-19.

Lo anterior, ante el aumento de 
contagios por la variante Ómicron.

“Empiezas a ver noticias por todos 
lados y empezamos a mandar a los 
administrativos a casa y solo mante-
ner los indispensables y rolar turnos 
para que haya menos gente, ese tipo 
de medidas son los que hemos tenido 
que hacer”, dijo.

Aunque no pudo dar un número 
de cuántos trabajadores en las em-

que no dicen los números de cuánto 
afecta en la producción y dinero.

 ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El secretario general del 
Sindicato Único de Trabajadores del 
Honorable Ayuntamiento de Puebla 
(SUETHAPIP), Gonzalo Juárez Méndez, 
dio a conocer que pedirá al gobierno mu-
nicipal encabezado por Eduardo Rivera 
Pérez, 100 nuevas bases.

El líder sindical, adelantó que en breve 
iniciarán la revisión contractual, para be-

Asimismo, aseguró que aún descono-
cen de cuánto será el incremento salarial, 
pero podría ser de entre 9 y 10 por ciento, 
pues dijo que en las últimas revisiones les 
ha ido bien. 

Juárez Méndez, mencionó que será 
hasta la primera quincena de marzo cuan-
do ya haya un resolutivo para informarlo 
a los agremiados.

“Vamos a hacer para que el sindicato 

van más de 100 bases, pero ahí estare-
mos analizando la situación”, acotó.

Mencionó que hasta este lunes 31 de 
enero han fallecido 43 agremiados vícti-
mas de Covid-19, indicó que como medi-
da de prevención han enviado a sus casas 
a más de 100 personas que padecen al-
guna comorbilidad. 

Gonzalo Juárez rechazó que les estén 

presionando para acudir a las áreas de tra-
bajo, por el contrario, según comentó, se 
están tomando las previsiones necesarias.

Respecto a las personas con el virus 
SARS-CoV-2, explicó que por fortuna nin-
guna está grave pero aun así se le da se-
guimiento a su estado físico.

“Ya algunos se están reincorporando. 
Es algo que no se puede precisar. Es un 
tema complejo, hemos optado por guar-
dias, en algunas se ha podido, hemos sa-
nitizado en el sindicato y hemos estado 
pendiente de la situación los compañeros 
nos dicen que se quieren ir a su casa”, 

 ALMA MÉNDEZ

Una vez que se abrió la recuperación 
económica la apertura de escuelas, así 
como de empresas en la entidad, los 

vendedores de tamales esperan una 
venta de mil piezas con su atole, por lo 
que para la temporada que podría alar-

podrá alcanzar una vendimia de hasta 
cerca de tres mil tamales.

Con la voz emocionada Óscar García, 
contó a lo de Hoy que, en comparación 
con hace un año, la venta ahora sí está 
buena, pues habrá misa, escuelas y em-
presas que les hagan el gasto y presu-
mió que hasta el momento ya cuenta 
con 4 pedidos especiales, pero espera 
que la tarde y en la semana aumenten.

Dijo que a la salida de la misa cuan-
do se lleva a bendecir la imagen del niño 
Jesús, es cuando se da la vendimia para 
todos, donde se puede encontrar de 6 a 
8 pesos los tamales de hoja de maíz que 
son de rajas, mole, salsa verde y mole, 
en tanto que los jarochos que tienen un 
precio de 10 pesos, aseguró que los que 
más se venden son los de rajas, mole y 
jarochos. 

“Sí se ve que va a haber venta, miér-
coles, jueves y viernes y a lo mejor has-

el muñeco de la Rosca de Reyes (…) las 
escuelas y los particulares son quienes 
nos hacen más pedidos”, acotó.

Dijo que de esta micro empresa de-
penden 5 familias que cuentan con sus 

respectivos carritos para vender en las 

para poder lograr su venta y poder lle-
var el sustento a su familia.

Cabe mencionar que Óscar García 
lleva más de 22 años vendiendo tama-
les donde ha visto mermada sus ven-
tas desde que inició la pandemia por 
Covid-19, pues tan solo el año pasado 
únicamente vendió en toda la tempora-
da 600 piezas.   ALMA MÉNDEZ
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Puebla regresó del fin de semana 
con 2 mil 035 nuevos infectados y 
31 muertos por Ómicron

PASADOS GOBIERNOS PANISTAS PERMITIERON 
EL MILLONARIO SAQUEO DE LA UDLA PUEBLA

AN solicitó al gobierno 
estatal alternativas para 
entregar la UDLA Puebla
Puebla, Pue. La dirigente estatal del 
PAN, Augusta Díaz de Rivera consideró 
necesario que, ante los poblanos, el 
Gobierno del Estado debe aclarar 
hasta donde está incurriendo en una 

Universidad de las Américas Puebla 
(UDLAP). Por medio de un comunicado 
en el que se plantean cinco puntos, el 
Comité Directivo del PAN en Puebla, hizo 
referencia a la postura que la secretaria 
de Gobernación, Ana Lucía Hill Mayoral 
hizo ante diputados del Congreso local el 
día de su comparecencia, donde rechazó 
que el Estado estuviera involucrado en el 

PAN solicita al Estado que, “más allá de 
la ruta judicial en curso, sea sensible a la 
problemática que enfrentan estudiantes, 
profesores, y personal administrativo de la 
UDLAP, para que busque alternativas, que, 
sin alterar los procesos judiciales, permita 
a la comunidad universitaria regresar a sus 
actividades presenciales. 

para que todos los actores involucrados 

disposición para encontrar una solución, 
incluso citó que el buen funcionamiento 
de la UDLAP abonaría a la reactivación 
económica que urge en la entidad. 

Diputados panistas 
pidieron a nueva directora 
de penal informe real del 
caso “bebé Tadeo”
Puebla, Pue. Los diputados de Morena, 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina y del 
PAN, Rafael Micalco Méndez pidieron a la 
nueva directora del Penal de San Miguel, 
María del Rayo Mendoza Farfán, dé a co-
nocer a la opinión publica si es que en 
realidad el caso del bebé Tadeo hallado en 
un contenedor de basura en este Cereso, 
ha sido esclarecido al cien por ciento.

Haciendo uso del Pleno, ambos le-
gisladores coincidieron que en caso de 
seguir manteniendo como reservado los 
avances de las investigaciones hechas 
en Puebla, el tema seguirá escalando 
a otros aspectos, afectando la imagen 
del estado, por lo que urgieron tanto al 
secretario de Seguridad Pública Estatal, 
Daniel Cruz Luna como a María del Rayo 
Mendoza, dar a conocer la información 
que se tiene del caso del bebé Tadeo. 

El panista dijo que los vacíos de 

incertidumbre y hasta miedo, el haber 
las familias que el recién nacido fue 
extraído de una tumba para después 
trasladarlo a un Penal de otro estado.

“Que lo den en el formato que quie-
ran, en el formato que escojan ya sea un 
comunicado, rueda de prensa o que el 
secretario de Seguridad salga a informar”.

A esta petición, se sumó el diputa-
do local por Morena, Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina, quien reiteró la 
importancia de que el caso del bebé 
Tadeo se esclarezca en su totalidad.

Sobre todo, dijo, para llegar al fondo de 
las verdaderas intenciones de haber utili-
zado el cadáver de un recién nacido para 
ingresarlo a un Penal.  AURELIA NAVARRO

-
tagios Covid-19 tuvieron un gran incre-
mento, ya que la Secretaría de Salud 
registró 2 mil 035 nuevos enfermos y 31 
defunciones, actualmente hay 138 mil 
872 acumulados y 16 mil 569 fallecidos.

El secretario de salud, José Antonio 
Martínez García explicó que, al corte del 
viernes por la noche se registraron 932 
enfermos, el sábado fueron 752 y el do-
mingo 351.

Además, en todo el Estado hay 3 mil 

787 casos activos distribuidos en 78 mu-
nicipios, es decir el Covid-19 tiene pre-
sencia en el 35 por ciento de la entidad.

Además se tienen registrados 279 pa-
cientes hospitalizados de éstos 31 están 
graves por lo que requieren ventilación 
mecánica asistida.

Ante este panorama, el secretario dijo 
que actualmente el índice pasó del 41.28 
por ciento a 48.57 por ciento, teniendo 
7.29 puntos porcentual de incremento.

Asimismo señaló que, del total de 

camas de los hospitales pertenecientes 
a la Secretaría de Salud está al 43 por 
ciento de la desconversión. Mientras que 
el IMSS, el ISSSTE e ISSSTEP tiene el 55 
por ciento.

En su turno, la titular de la Secretaría 
de Gobernación (Segob), Ana Lucia 
Hill Mayoral, informó que hay 21 reos 
contagiados que están en el Centro 
de Internamiento Especializado para 
Adolescentes (CIEPA). 

                   SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta señaló que fueron las 
administraciones panistas quienes permi-
tieron el saqueo de 720 millones de dóla-
res de la Fundación Mary Street Jenkins, 
recursos que fueron llevados a paraísos 

“El tema de la UDLAP tiene origen en 
la época del PAN, el tema de la fundación 
Mary Street Jenkins tiene origen ahí, ¿quién 
permitió la salida de los más de 700 millo-
nes de dólares de Puebla y llevarlo a paraí-

Además, en respuesta a la dirigente 

estatal del PAN, Augusta Díaz de Rivera, 
dijo que no entrará en un debate de acla-
raciones sobre este tema y la falta de cla-
ses presenciales en la Universidad de las 
Américas Puebla (UDLAP).

“No va a ser el PAN una de las partes 
con quien gobierno va a aclarar puntos 
y posiciones, el gobierno no es parte de 
este litigio, así de simple, hay una junta 
que vigila la actividad de las organizacio-
nes de esta naturaleza y está haciendo su 
labor nada más, lo demás son estrategias 
mediáticas”, declaró.

Asimismo, señaló que serán los jueces 
que llevan este caso quienes den res-
puesta sobre la situación legal de la fun-
ción, pues no le corresponde al gobierno 
estatal dar informes de lo ocurrido.

“Es una bola de refritos acomodados 
para ponerse de lado nuevamente de par-
te de los que desfalcaron a la Fundación 
Mary Street Jenkins, los asuntos están 
planteados ante tribunales de todo tipo 
tendrán que ser los tribunales los que re-
suelvan las cosas, no el gobierno, y yo 
no voy a entablar un asunto de aclaración 
con el PAN sobre este tema”, dijo el go-
bernador con relación a lo publicado por 
la revista Proceso.  SILVINO CUATE

AURELIA NAVARRO

CASO UDLAP
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120 días de acciones para corregir el 
rumbo de Puebla; pavimentación, bacheo, 
seguridad y mejoramiento urbano

INFORME DE EDILES, UNA MALA COSTUMBRE, MEJOR QUE 
GARANTICEN GOBERNANZA Y SERVICIOS: BARBOSA

Cambiaron a reos 
de Puebla a Oaxaca 
y Chiapas, a Eukid 
Castañón lo mandaron 
a Cefereso de Durango
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 

penal de San Miguel fueron trasladados a 
cárceles federales de Oaxaca y Chiapas, 

-

-

-

reclusorio de San Miguel.
-

-
cer el autogobierno.

-
ciones de intento de control, de acuerdo, 

-

-

-
-

-

-

encontrado en el penal de San Miguel.  
               SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El presidente, Eduardo 

-

MEJORAMIENTO URBANO

-

gobierno del estado se iniciaron obras 

pesos.

-

-

apagadas en la ciudad y se abrieron 

-

seguridad con el gobierno del estado.
-
-

 

CONSULTAS MÉDICAS GRATUITAS 

-
-

Apertura a la Palabra.
-

-

-

-

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
-

-

-

-

-
tado brinda apoyo para los proyectos de 

-
-
-

-

arrancar frente a su sociedad a hacer ac-

-

-
-

-
-

 SILVINO CUATE
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Se celebra en San Andres Cholula Cumbre Internacional del Habitat 2022

El Covid-19 no ha 
frenado la producción 
del campo poblano
Puebla, Pue. Desde la sede del 
Congreso local, la secretaria de 
Desarrollo Rural, Ana Laura Altamirano 
Pérez sostuvo que pese a la emer-
gencia sanitaria por Covid-19 que se 
mantiene en la cuarta ola de contagio, 
la recuperación del campo poblano 
nunca se ha detenido, por el contra-
rio, siempre se ha tenido abasto de 
alimentos para todos los hogares.

Anunció que para este año se tiene 
un programa destinado a la Mixteca 
Poblana, para detonar la producción 
del agave mezcalero, en el que se in-
cluye a 116 municipios poblanos.

Indicó que el trabajo será desde 
los viveros, hasta la transformación y 
comercialización con el envasado, con 

-
ya la denominación de origen.

Durante su comparecía ante la LXI 
Legislatura, la secretaria reiteró que 
para este 2022, el sector del campo 
contará con mil 200 millones de pe-
sos, recurso que el diputado local por 
el PVE Jaime Natale aplaudió, al ase-

sector, “hoy, no es un discurso o una 
bandera política” en Puebla.

A nombre de la Fracción del PAN, 
la diputada local Karla Rodríguez 
Palacios, cuestionó qué previsión tie-
ne el Estado para atender cualquier 
fenómeno natural que ponga en ries-
go las producciones, a lo que Ana 
Laura Altamirano informó que se tie-
nen diez programas enfocados a las 
Cadenas Productivas de los 217 mu-
nicipios, con una suma de 30 millo-
nes de pesos etiquetado para usar en 
caso de siniestros agroclimatológicos.

ATENCIÓN A SINIESTROS 
AGROPECUARIOS
Se destinó una inversión de más de 
70 millones de pesos para indemnizar 
a 41 mil productoras y productores, 
de los cuales, 31 mil 133 fueron por el 
Huracán “Grace”, en 68 municipios de 
la Sierras Norte, Nororiental y Negra.

Reconoció que se tuvo un daño 
por sequía, granizo, heladas y fuertes 
vientos, en 9 mil 867 hectáreas.

FINANCIAMIENTO A PRODUC-
TORAS Y PRODUCTORES
Fueron 4.5 millones de pesos para 
675 microcréditos que oscilan de los 
6 mil a los 30 mil pesos con tasa de 
7 por ciento anual para cadenas de 
ajo, berries, café, chile y haba, entre 
otros.

Para la mediana empresa agroa-
limentaria y rural, fueron destinados 
39 millones de pesos en garantías 
líquidas que detonaron 285 millones 
de pesos para proyectos en la mix-
teca, centro y sierra nororiental en 

productores.  AURELIA NAVARRO

Panistas piden a CNDH atraer 
caso del bebé Tadeo hallado 
en penal de San Miguel

LOS BOLARDOS BIEN COLOCADOS 
SALVAN VIDAS DE PEATONES

Puebla, Pue- Diputados locales y fede-
rales de Acción Nacional del estado de 
Puebla, viajaron a la Ciudad de México 
para solicitar a la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos (CNDH) que atraiga 
el caso sobre el bebé Tadeo que fue ha-
llado en un contenedor de basura en el 
Penal de San Miguel.

Poco antes de las 14:00 hora de este 
31 de enero, los diputados federales 
Carolina Beauregard, Humberto Aguilar 
Coronado, y Genoveva Huerta Villegas, 
así como los legisladores locales Lupita 
Leal, y Mónica Rodríguez Della Vecchia, 
entre otros, se concentraron en las afue-

para dialogar con la titular de la CNDH.
Haciendo uso de sus redes sociales, 

al menos diez diputados, entre locales 

primera de varias solicitudes que contem-

del bebé Tadeo se esclarezca cuanto an-
tes, así como todo aquello que lo rodea.

“Nos encontramos varios compañeros 
diputados locales y federales, con el ob-
jetivo de poner una primera petición para 
que la CNDH atraiga el caso Tadeo”, cita-
ron en redes sociales.

Lo anterior se dio a unas horas de que 
este día el gobernador Luis Miguel Barbosa 
Huerta manifestara “todo está esclareci-
do. Será esta semana las siguientes horas 
cuando podamos dar mayor información, 
la que todavía queda pendiente”.

El avance del caso, a cuenta que 4 de 
los 21 detenidos sospechosos de haber 
permitido el ingreso del cadáver del bebé 
Tadeo al Penal recuperaron su libertad la 
madrugada de este lunes.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Para la diputada local por 
el PAN, Lupita Leal Rodríguez pidió a los 
alcaldes en función que las nuevas calles 
cumplan con reglas técnicas que permitan 
tanto la colocación de bolardos funciona-
les como el acceso a banquetas para per-
sonas que utilizan sillas de ruedas.

La panista pidió a las familias y auto-
-

bre la verdadera utilidad de los bolardos 
“bien diseñados” en la ciudad, al asegu-
rar que una estructura doblada es igual 
a una vida que se salvó de ser arrollada.

Sostuvo que estudios han compro-
bado que muchos conductores circulan 

celulares mientras manejan, perdiendo 
el control de la unidad hasta impactarse 

en uno de esos bolardos, impidiendo que 
arrollen a personas que van caminando 
a sus trabajos.

Sostuvo que es así como funciona un 
bolardo, y no como un gran número de 
personas o conductores, y autoridades 
municipales piensa, mismos que creen 
que una estructura doblada o derribada 
es porque el poste estaba estorbando a 
la movilidad. 

no funcionó, mira están doblados, no 
sirvieron de nada, para que los ponen, 
gasto infructuoso. Un bolardo que está 
doblado representa la vida de una per-
sona que iba caminando o en bici”, dijo.

Como presidenta de la Comisión de 
Desarrollo Urbano, estimó que las nue-

vas calles que están siendo inaugura-
das por las autoridades deben cumplir 
con las reglas técnicas, que permite 
desde tener acceso de calles a banque-
tas para personas en sillas de ruedas 
hasta la colocación correcta de bolardos 
que sigan salvando vidas.

 AURELIA NAVARRO

San Andrés Cholula, Puebla.-  Derivado 
de la importancia de generar espacios 
de diálogo para la implementación de la 
Agenda 2030, los objetivos del desarro-
llo sostenible, la Nueva Agenda Urbana 
y los resultados del impacto diplomáti-
co del Foro Urbano Zapopan 2021; los 
días 2 y 3 de febrero se llevará a cabo 
el Foro Regional Temático Capítulo San 
Andrés Cholula en la “Ruta a la Cumbre 
Internacional del Hábitat de América 
Latina y el Caribe 2022”.

El encuentro es organizado por la 
Universidad de Guadalajara, con la par-
ticipación de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE), actores del sector gu-
bernamental, sociedad civil y la iniciativa 
privada, en coordinación con el Gobierno 
de San Andrés Cholula y en alianza con el 
Gobierno del Estado de Puebla.

Es importante mencionar que la 
Cumbre Internacional de Hábitat se rea-
lizará del 4 al 8 de abril de 2022 en el 
Conjunto Santander de Artes Escénicas 
del Centro Cultural Universitario de la 
Universidad de Guadalajara.

“La Agenda del Hábitat” que se deri-
vará – con el liderazgo de México – de la 
suma de los resultados de los foros regio-
nales y de la Cumbre, se presentará en el 
Foro Urbano Mundial 11, del 26 al 30 de 
junio de 2022 en Katowice, Polonia (ONU-
HÁBITAT).

El Capítulo San Andrés Cholula tiene 
como objetivo encaminar una serie de fo-
ros regionales de la Cumbre y se enfoca-
rá en la Agenda 2030, la Nueva Agenda 
Urbana y Ciudades Inteligentes, median-
te el objetivo “Interconectando Ciudades 
Inteligentes”.

Al respecto, el presidente municipal, 
Mundo Tlatehui aseguró que todos los 
procesos de desarrollo urbano se encuen-
tran ligados al crecimiento económico, 
social y cultural de las ciudades.

“Por lo tanto planear el desarrollo ur-
bano es fundamental para que las ciuda-

públicos, pero esencialmente ofrecer a los 
habitantes mejores niveles de bienestar y 
multiplicar las posibilidades de progreso”, 
enfatizó el edil.  REDACCIÓN
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Dalí-Freud, 

una obsesión
SALVADOR DALÍ ERA UN CONOCER DE LA OBRA SALVADOR DALÍ ERA UN CONOCER DE LA OBRA 
DE FREUD EN LA QUE ENCONTRÓ LA FUENTE DE DE FREUD EN LA QUE ENCONTRÓ LA FUENTE DE 

SU INSPIRACIÓN SURREALISTA. SU INSPIRACIÓN SURREALISTA. 
NEWSWEEK MÉXICO POR NEWSWEEK MÉXICO

Una nueva exposición en Viena repasa la obsesión de 
Salvador Dalí por los escritos de Freud durante sus 
años de formación. En los que encontró la fuente de 
su inspiración surrealista.

A través de un centenar de objetos, pinturas y 
obras tempranas “que no se ven a menudo”, según 
su directora Stella Rollig, el museo del Belvedere de-

Sigmund Freud (1856-1939) tuvo en el artista español 
(1904-1989).

La traducción al español de “La interpretación de 
los sueños” permitió a Dalí, entonces estudiante en 
Madrid, comprender “las fantasías, miedos, deseos y 
frustraciones de su mundo interior y le animó a plas-
marlos en imágenes”. De acuerdo a la explicación del 
comisario Jaime Brihuega, que desveló esta semana 

un avance de la exposición.
El psicoanálisis le arroja luz sobre sus neurosis, ori-

ginadas en una infancia y una adolescencia marcadas 
por la muerte de su hermano y su madre. Así como 
por la educación autoritaria de su padre y el matrimo-
nio de este con la hermana de la difunta.

Fascinado por su largo “viaje a la psiquis”, con-
virtiéndose en un un gran conocedor de las teorías 
freudianas, se tranquiliza al ver que sus angustias son 
ampliamente compartidas y las integra a su trabajo.

-
jando elefantes”, un óleo sobre lienzo pintado con un 
método derivado del psicoanálisis. Este desprende una 
impresión de lo irracional.

Dalí solo tenía una idea en la cabeza: visitar al cé-
lebre médico. En tres ocasiones viajó a Austria con 

ese objetivo. Se dio el gusto de esquiar, disfrutó de 
los pasteles del famoso hotel Sacher, pero no logró 
conocer al gran maestro.

Gracias a los contactos del escritor Stefan Zweig, 
su deseo se cumplió en 1938 en Londres. Donde Freud 
había huido tardíamente de los nazis. Este encuentro 

Más tarde, a propósito del surrealismo, movimiento 
que explora el inconsciente, diría: “Sigmund Freud nos 
mostró el camino”.

El rey y la reina de España visitarán el próximo 
lunes esta exposición titulada “Dalí-Freud, una obse-
sión”. La cual estará abierta hasta el 29 de mayo de 
este año. Y que también marcará la reapertura de una 
parte del museo Belvedere que ha estado cerrado por 
obras durante un año y medio. N
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Muere ahogado dentro de su 
cisterna en su casa en Izúcar

Se desconocen las causas que provocaron que el sujeto cayera al tanque de agua

Izúcar de Matamoros, Pue. Durante la 
noche de este domingo 30 de enero, se 
registró una tragedia en el barrio de San 
Juan Piaxtla, en Izúcar de Matamoros, 
donde una persona de 61 años de edad, 
perdió la vida al interior de una cisterna 
de agua potable.

Los hechos se registraron en un domi-
cilio ubicado sobre calle Filadelfo número 
82, donde hasta el momento sevdesco-

nocen las causas que provocaron que el 
sujeto cayera al tanque de agua, pero se-
rán las autoridades competentes quienes 
esclarezcan el suceso.

Vecinos informaron que Alejandro “N”, 
se encontraba en su cuarto, en eso una 
vecina le hablo para platicar, pero al lla-
marlo no salió y escuchó que en la cister-
na se oían pequeños golpes, y al asomar-
se vio que se estaba ahogando.

De manera inmediata pidió auxilio en-
tre los vecinos pero al sacarlo de la cister-
na ya no contaba con signos vitales, por 
lo que ya nada pudieron hacer y dieron 
aviso a las autoridades quienes arribaron 
minutos después. Personal de la Fiscalía 
General del Estado de Puebla, realizó las 
indagatorias correspondientes, mientras 
que el Servicio Médico Forense realizó el 
levantamiento de cadáver.  REDACCIÓN

SENTENCIA PARA 
TÍO VIOLADOR; 
PASARÁ MÁS 
DE 50 AÑOS EN 
PRISIÓN

Cuando la víctima tenía 
13 y 15 años de edad, fue 
atacada sexualmente por 
su tío en la localidad de 
San Bernabé Temoxtitla 
municipio de Ocoyucan

Derivado de la exposición de pruebas 
presentadas por la Fiscalía General del 
Estado de Puebla, Miller N., fue sen-
tenciado a 57 años de prisión por su 
responsabilidad en el delito de violación 
cometido en agravio de un menor de 
edad.

A través de actos de investigación se 
constató que, durante los años 2002, 
2003 y 2005, cuando la víctima tenía 
13 y 15 años de edad, fue atacada se-
xualmente por su tío quien cometía di-
chas conductas cuando se encontraban 
solos en su domicilio de la localidad de 
San Bernabé Temoxtitla del municipio 
de Ocoyucan.

Una vez acreditada su respon-
sabilidad en el ilícito, la Fiscalía de 
Investigación Metropolitana logró que 
el Tribunal de Enjuiciamiento dictara 
sentencia de 57 años de prisión a Miller 
N., además se le condenó al pago de 
reparación del daño moral por un mon-
to de 132 mil 150 pesos.  REDACCIÓN

Llega a Atzitzihuacan el cuerpo de María 
Solís muerta en Maryland, Nueva York

La Federación absorbió el costo de la repatriación que supera los nueve mil 500 dólares
Atziztihuacan, Pue. Después de un lar-
go proceso que duró más de 20 días, 
fue repatriado el cuerpo de María Solís 
Gámez de 78 años quien falleció en el 
Maryland en NY.

La hoy occisa era perteneciente al 
municipio de Atzitzihuacan.

En entrevista con Francisco Lira 
quien es coordinador de la Federación 
de Migrantes en Estados Unidos, men-
cionó que para esta ocasión fue la 
Federación quien absorbió el costo de 
la repatriación que supera los nueve 
mil 500 dólares.

Lira señaló que en muchos de los 
casos y cuando la familia cuenta con 
la documentación necesaria es más 
rápido la repatriación, en este caso se 
atrasó debido a la pandemia y la can-
celación de vuelos. 

        PAOLA AROCHE
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Con cocaína detienen a ex policía 
de la SSC de Lázaro Cárdenas
Venustiano Carranza, Pue- En un reco-
rrido aleatorio de seguridad y vigilancia 
por parte de elementos de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana (SSC) sobre la 
calle Cuauhtémoc, de Lázaro Cárdenas 
(La Uno), del municipio de Venustiano 
Carranza, se detuvo a un ex policía con 
cocaína.

Los hechos se registraron luego de 
que se le realizara una revisión corporal, 

pues al notar la presencia de los policías 
intentó evadirlos y al revisarlo se le en-
contró un envoltorio de cocaína, además, 

SSC de la administración pasada.

“N” de 30 años de edad, originario de San 
Bartolo del Escobal, quien, al ser cuestio-
nado sobre la cocaína, mencionó que era 
para su consumo personal, además, se le 

Venustiano Carranza de la administración 

de placa W-119, así como dos latas de 
cerveza.

a los separos de la corporación municipal 

para que determine su situación. 
       ADÁN GONZÁLEZ

Vinculado a 
proceso por 
violencia familiar 
y lesiones vs su 
esposa

Guadalupe N. de 54 años presunto 
responsable de los delitos de 
violencia familiar y lesiones

  
La Fiscalía General del Estado de Puebla 
obtuvo mediante el aporte de datos 
probatorios, la vinculación a proceso 
de Guadalupe N. de 54 años presunto 
responsable de los delitos de violencia 

Policías municipales de Juan N. 
Méndez detuvieron al imputado el 19 
de enero de 2022 luego de que su es-
posa lo señalara de haberla amenazado 

al interior de su domicilio.
Una vez puesto a disposición, la 

Fiscalía Especializada en Investigación 
-

tra las Mujeres recabó indicios y pre-
sentó datos de prueba en audiencia.

El Juez de Control resolvió vincular 
a proceso a Guadalupe N. e imponerle 
la medida cautelar de prisión preventi-

  REDACCIÓN
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Ebrard envía carta 
a canciller de Israel: 
le urge extraditar a 

Andrés Roemer
EN LA CARTA, EBRARD LE DIJO AL MINISTRO DE 

RELACIONES EXTERIORES ISRAELÍ QUE, PARA MÉXICO, LA 
EXTRADICIÓN DE ROEMER ES UN ASUNTO DE ESTADO.

ZEDRYK RAZIEL Y TANIA L. 
MONTALVO / CUARTOSCURO
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El Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, 
envió a su homólogo de Israel, el Canciller Yair Lapid, una 
carta en la que le solicitó su cooperación para extraditar a 
México a Andrés Roemer, sobre quien pesan tres órdenes 
de aprehensión por el delito de violación y abuso sexual.

En la carta, que fue enviada en la segunda semana de 
enero, Ebrard le dijo al ministro de Relaciones Exteriores 
israelí que, para México, la extradición de Roemer es un 
asunto de Estado.

El titular de la SRE añadió que castigar los delitos co-
metidos contra las mujeres mexicanas es una prioridad 
para el gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

Roemer, diplomático, empresario y excolaborador de 
Grupo Salinas, fue acusado por al menos 63 mujeres de 
cometer actos de violación, abuso sexual y acoso. Jueces 
han librado tres órdenes de aprehensión en su contra, y la 
Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México alista 
la solicitud de otras dos órdenes de captura.

Las autoridades consideran a Roemer un prófugo de la 
justicia y presumen que se encuentra viviendo en Israel, 
país con el que México no tiene tratado de extradición.

“En esta ocasión quisiera transmitirle la importancia 
que el Estado Mexicano le otorga a la cuestión nacional 
del mexicano Andrés R., quien se encuentra residiendo en 
Israel y para cuyo caso la Fiscalía General de la República 
(FGR) ya ha cumplido con la solicitud formal de extradi-
ción”, dice la carta personal de Ebrard, a la que Animal 
Político tuvo acceso.

“En este sentido, la impartición de justicia de cualquier 
delito contra la población femenina en México representa 
una prioridad. Por ello, Canciller Lapid, le agradezco de 
antemano su invaluable atención en este asunto”.

La Fiscalía General de la Ciudad de México informó que 
el gobierno mexicano ya había presentado a Israel tres 
solicitudes de extradición a través de la SRE y la FGR, bajo 
el principio de reciprocidad internacional, a falta de tra-
tado.

Con las dos nuevas órdenes de aprehensión que obten-
ga la FGJCDMX, se volverá a solicitar al gobierno israe-
lí la extradición de Roemer, precisó la Fiscal capitalina, 
Ernestina Godoy, en entrevista con Milenio el pasado vier-

-

Israel.
La carta personal de Ebrard enviada en enero al 

Canciller Lapid constituye una reiteración diplomática de 
las solicitudes de cooperación al gobierno de Israel ya for-

búsqueda internacional para localizar a Roemer, con lo 
que pasó de haber sido cónsul de México y embajador de 
buena voluntad de la UNESCO a ser un prófugo de la justi-
cia buscado en 195 países.

Además de las órdenes de aprehensión y las acusacio-
nes públicas en su contra por violación, abuso sexual y 
acoso, la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la 
Secretaría de Hacienda solicitó el congelamiento de cuen-
tas tanto de Roemer como de su esposa, Carmen María 
Hernández Cortés, conocida como Pamela Cortés.

También fueron bloqueadas las cuentas de las aso-
ciaciones civiles Poder Cívico y Desarrollo de Proyectos 
Cynosura, mediante las cuales Roemer operó por años su 

-
do con dinero público.

En total, el diplomático y empresario prófugo recibió 
mediante Poder Cívico, al menos, 582 millones de pesos 
por parte del gobierno federal –durante el mandato de 
Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto–, así como de los go-
biernos de la Ciudad de México –con el perredista Miguel 
Ángel Mancera como mandatario— y de Puebla –con 
Rafael Moreno Valle, del PAN, y luego con Miguel Barbosa, 
de Morena–.

El congelamiento de cuentas procedió luego de que se 
acreditó que Roemer ya vivía en otro país y era técnica-
mente prófugo de la justicia.

Roemer apeló el bloqueo, pero un juez federal decidió 




